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D -20070285

Ville de Bordeaux. Fonds Départemental d´Aide à l´Equipement 

des Communes 2007. Proposition. 

Monsieur Jean-Paul JAUFFRET, Adjoint au Maire, présente le rapport suivant : 

Mesdames, Messieurs, 

Comme les années précédentes, Monsieur le Président du Conseil Général a demandé aux 
Maires des Communes de Gironde de présenter, par canton, des dossiers de travaux 
susceptibles d’être subventionnés au titre du Fonds Départemental d’Aide à l’Equipement des 
Communes.

Les services municipaux ont procédé à l’élaboration de devis descriptifs et estimatifs 
permettant aux Conseillers Généraux de faire un choix sur la base des données suivantes : 

ENVELOPPE

DEPARTEMENT

ENVELOPPE

COMMUNALE

TOTAL

Euros

1
er

 canton 
2

ème
 canton 

3
ème

 canton 
4

ème
 canton 

5
ème

 canton 
6

ème
 canton 

7
ème

 canton 
8

ème
 canton 

82 129,00
89 696,00

103 792,00
98 838,00
83 536,00
93 335,00
58 637,00

110 244,00

44 223,00
48 298,00 
55 887,00
53 220,00
44 981,00
50 257,00
31 574,00 
59 362,00

126 352,00 
137 994,00 
159 679,00 
152 058,00 
128 517,00 
143 592,00 

90 211,00 
169 606,00 

Je vous demande donc, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir autoriser Monsieur le Maire à 
solliciter l’attribution de ces dotations pour permettre la réalisation du programme de travaux 
retenus par messieurs les Conseillers Généraux des cantons 1 et 3 à 8 de Bordeaux. 
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FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES COMMUNES

 2007

1
er

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 82 129,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 44 223,00 
ENVELOPPE GLOBALE 126 352,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation 

SQUARE JOSEPHINE
Clôture y compris grille, portillon pour 
le passage des handicapés 

14 221,00 823 - 2318 

SQUARE JOSEPHINE
Fourniture de mobiliers (5 bancs - 3 
corbeilles)

4 964,00 823 - 2318 

CITE DES AUBIERS
Fourniture et mise en place d'une aire 
de jeux 

71 760,00 823 -2318 

CRECHE ARC EN CIEL Peinture de la pataugeoire 3 500,00 64 - 2313 

BIBLIOTHEQUE BACALAN
Achat d'un vidéo projecteur et d'un 
écran

4 000,00 321 - 2188 

BIBLIOTHEQUE BORDEAUX 
LAC

Achat d'un vidéo projecteur et d'un 
écran

4 000,00 321 - 2188 

LES AUBIERS Création d'un terrain de basket ball 23 500,00 412 - 2318 

RPA ACHARD
Modification et adaptation des réseaux 
pour la réception de la TNT 

407,00 61 - 204162 
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 FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES

 COMMUNES 2007

3
ème

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 103 792,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 55 887,00 
ENVELOPPE GLOBALE 159 679,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation 

MAISON DE QUARTIER 
UNION SAINT BRUNO

Acquisition de 2 ordinateurs, d'un 
vidéo projecteur et d'un appareil 
photo numérique 

3 300,00 422 - 2042 

ECOLE MATERNELLE NOTRE 
DAME

Acquisition d'un toboggan, d'un 
téléviseur et de 2 imprimantes 

5 826,00 213 - 2042 

ASSOCIATION DANSE AVEC 
NOUS

Remplacement du linoléum sur la 
piste de danse

1 754,00 020 - 2042 

COLLEGE SAINTE CLOTILDE Fourniture d'un four mixte électrique 4 200,00 22 - 2042 

LYCEE ASSOMPTION Acquisition de matériel informatique 4 200,00 22 - 2042 

ESPACE 29 Acquisition de parc lumière 1 600,00 33 - 2042 

ASSOCIATION MA ASSO
Acquisition de matériel informatique 
et bureautique 

1 500,00 311 - 2042 

LA PETITE REINE Aménagement d'un bureau  5 256,00 414 - 2042 

VELO CITE
Acquisition d'un vidéo projecteur, d'un 
appareil photo, un disque dur externe et 
de meubles de rangement 

2 303,00 414 - 2042 

ELEMENTAIRE SAINT BRUNO Réfection classe 7 à l'étage 30 000,00 213 - 2313  

ELEMENTAIRE VIEUX 
BORDEAUX

Réfection classe 7 23 000,00 213 - 2313  

MATERNELLE NAUJAC Réfection salle de jeux et dortoir 22 500,00 213 - 2313 

MATERNELLE SAINT BRUNO Réfection d'une classe  29 240,00 213 - 2313  

CRECHE ALBERT BARRAUD Rénovation du service des bébés 25 000,00 64 - 2313 
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FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES

 COMMUNES 2007

4
ème

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 98 838,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 53 220,00 
ENVELOPPE GLOBALE 152 058,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation 

SQUARE JEAN BUREAU
Fourniture et mise en place d'une aire 
de jeux 

23 920,00 823 - 2318 

PLACE STE EULALIE Installation d’une fontaine Wallace 5 064,00 824 - 2313 

ELEMENTAIRE FLORNOY Réfection de la salle des maîtres 25 000,00 213 - 2313 

ELEMENTAIRE ALBERT 
THOMAS

Réfection de la salle d'activité 4 500,00 213 - 2313 

ELEMENTAIRE
ALPHONSE DUPEUX

Réfection du bureau de la directrice 12 750,00 213 - 2313 

MATERNELLE PAUL BERT Réfection de la porte d'entrée 2 500,00 213 - 2313 

CRECHE CARREIRE Réfection de la salle des bébés 10 000,00 64 - 2313 

CRECHE SAINT 
AUGUSTIN

Réfection de l'accueil des moyens 12 000,00 64 - 2313 

EGLISE SAINTE EULALIE Pose de grilles sur enfeus façade sud 12 000,00 324 - 2313 

CLUB SENIOR MANON 
CORMIER

Climatisation du club 15 000,00 61 - 2313 

COQS ROUGES
Mise en état salle Caillabet (toiture et 
peinture)

10 000,00 412 - 2042 

POUPONNIERE DU 
CENTRE

Aménagement structure pain d'épice 11 787,00 64 - 2042 

PAROISSE SAINT VICTOR Sonorisation de l'église 6 723,00 324 - 2042 

RPA ALFRED SMITH
Modification et adaptation des réseaux 
pour la réception de la TNT 

407,00 61 - 204162 

RPA NOTRE TEMPS
Modification et adaptation des réseaux 
pour la réception de la TNT 

407,00 61 - 204162 
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FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES 

COMMUNES 2007

5
ème

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 83 536,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 44 981,00 
ENVELOPPE GLOBALE 128 517,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation 

MATERNELLE
MENUTS

Réfection classe des petits et salle 
d'hygiène

25 000,00 213 - 2313 

MATERNELLE
SOLFERINO

Pose de screens classes 1 à 4 et 
dortoirs

23 000,00 213 - 2313 

CRECHE GASPARD 
PHILIPPE

Réfection du hall d'accueil 15 000,00 64 - 2313 

CLUB SENIOR 
MAGENDIE

Climatisation du club 21 000,00 61 - 2313 

GYMNASE LA 
FLECHE

Rénovation peinture cage1 menant 
aux bureaux

12 000,00 411 - 2313 

CENTRE
D'ANIMATION SAINT 
MICHEL

Travaux de rénovation intérieure des 
circulations et salles d'activités 

6 289,00 422 -2313 

ECOLE
ELEMENTAIRE
DEYRIES

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
ELEMENTAIRE
HENRI IV

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
ELEMENTAIRE
MENUTS

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
ELEMENTAIRE
PREVERT

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
MATERNELLE
ARGONNE

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
MATERNELLE
FRANCIS DE 
PRESSENSE

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
MATERNELLE
MENUTS

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

ECOLE
MATERNELLE
SOLFERINO

Micro-onde et réfrigérateur 266,00 213 - 2188 

DAMES DE LA FOI Acquisition de matériel 4 500,00 61 - 2042 

COLLEGE ALAIN 
FOURNIER

Acquisition de matériel 2 000,00 22 - 2042 

GROUPE 3 V Acquisition de matériel 1 000,00 521 - 2042 
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ECOLE SAINT 
JULIEN VICTOIRE

Acquisition de matériel 3 600,00 22 - 2042 

ECOLE SAINT 
MICHEL

Acquisition de matériel 2 000,00 213 -2042 

COLLEGE SAINT 
GENES

Acquisition de matériel 2 000,00 22 - 2042 

PAROISSE SAINTE 
GENEVIEVE

Acquisition de matériel 3 500,00 324 - 2042 

SYNAGOGUE Acquisition de matériel 3 500,00 324 - 2042 

ECOLE ALBERT 
LEGRAND

Acquisition de matériel 2 000,00 22 - 2042 
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FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES 

COMMUNES 2007

6
ème

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 93 335,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 50 257,00 
ENVELOPPE GLOBALE 143 592,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation

CNR Acquisition d'un piano YAMAHA C3 13 435,00 311 - 2188 

ELEMENTAIRE CAZEMAJOR Réfection de la classe 5 43 000,00 213 - 2313 

ELEMENTAIRE FRANCIN Réfection cage d'escalier ouest 40 082,00 213 - 2313 

CRECHE GINESTOUS
Aménagement d'espaces extérieurs 
(clôture)

7 000,00 64 - 2313 

MUR D'ESCALADE BARBEY
Traitement acoustique de l'espace 
évolution

6 400,00 422 - 2313 

CENTRE ANIMATION CARLE 
VERNET

Equipement en informatique 5 000,00 422 - 2042 

CLUB SENIOR BILLAUDEL Aménagement salle APALPA 25 500,00 61 - 2313 

MATERNELLE FERDINAND 
BUISSON

Acquisition appareils audiovisuels 1 442,00 213 - 2188 

UNION SAINT JEAN Aménagement pour sécurité 1 733,00 422 - 2042 
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FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES 

COMMUNES 2007

7
ème

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 58 637,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 31 574,00 
ENVELOPPE GLOBALE 90 211,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation 

MATERNELLE BENAUGE Réfection salle vidéo 25 000,00 213 - 2313 

MATERNELLE THIERS Remplacement des menuiseries (Tr 2) 18 000,00 213 - 2313 

EGLISE SAINTE MARIE
Restauration chapelles Saint Antoine et 
fonts baptismaux 

8 000,00 324 - 2313 

CLUB SENIOR REINETTE Climatisation du club 26 000,00 61 - 2313 

TEMPLE RUE DE TRESSES Travaux divers 3 361,00 324 - 2042 

IMMEUBLE 51 RUE DE 
NUITS

Aménagement des locaux désaffectés 
pour mise à disposition de l'association 
Saint Vincent de Paul 

9 850,00 020 - 2313 
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FONDS DEPARTEMENTAL D’AIDE A L’EQUIPEMENT DES 

COMMUNES 2007

8
ème

 canton

DOTATION DU CONSEIL GENERAL 110 244,00 
PARTICIPATION DE LA VILLE DE BORDEAUX 59 362,00 
ENVELOPPE GLOBALE 169 606,00 

Bénéficiaire Libellé de l'opération Montant Imputation 

AGJA
Matériel informatique et installation 
électrique sous bulle tennis 

18 794,10 422 - 2042 

CAM
Eclairage de l'allée, acquisition de 
moquette et de masques 

8 318,20 411 - 2042 

PRIMROSE Participation à l'achat d'un véhicule 4 000,00 411 - 2042 

COMITE CAUDERAN SUD Acquisition réfrigérateur et aspirateur 620,00 90 - 2042 

ELEMENTAIRE BEL AIR Bibliothèque 4 676,00 213 - 2188 

MATERNELLE CLOS 
MONTESQUIEU

Muret de l'entrée 3 000,00 213 - 2313 

ELEMENTAIRE JULES 
FERRY

Réfection classe CM2 26 900,00 213 - 2313 

MATERNELLE JULES 
FERRY

Réfection du hall d'entrée 20 000,00 213 - 2313 

ELEMENTAIRE PAUL LAPIE
Acquisition rétroprojecteur, radiocassette 
CD et appareil photo numérique 

486,77 213 - 2188  

ELEMENTAIRE RAYMOND 
POINCARE

Equipement vidéo + audio et sportif 2 752,00 213 - 2188 

MATERNELLE PAUL 
DOUMER

Acquisition vidéoprojecteur et grand 
écran

1 065,24 213 - 2188 

MATERNELLE RAYMOND 
POINCARE

Equipement vidéo et ludique 4 028,88 213 - 2188 

MATERNELLE SAINT 
ANDRE

Acquisition vidéoprojecteur  895,80 213 - 2188 

MATERNELLE SAINT 
ANDRE

Rehaussement clôture cour 2 000,00 213 - 2313 

MATERNELLE SAINT 
ANDRE

Changement revêtement dortoir et entrée 8 200,00 213 - 2313 

CRECHE CITE 
ADMINISTRATIVE

Peinture du couloir et locaux d'hygiène 10 000,00 64 - 2313 

MATERNELLE BERNARD 
ADOUR

Couloir et salle d'hygiène petite section 15 000,00 213 - 2313 
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FOYER GELEE DE 
FRANCONY

Climatisation et acquisition de micro 2 523,33 61 - 2188 

MAIRIE ANNEXE DE 
CAUDERAN

Acquisition d'un réfrigérateur 369,68 020 - 2188 

CENTRE D'ANIMATION 
MONSEJOUR

Travaux d'embellissement du hall 
d'accueil et salle d'activités 

6 500,00 422 -2313 

CLUB SENIOR ARMAND 
FAULAT

Climatisation du club 16 000,00 61 - 2313 

CLUB SENIOR ARMAND
FAULAT

Création d'un atelier informatique 12 000,00 61 - 2313 

RPA ARMAND FAULAT
Modification et adaptation des réseaux 
pour la réception de la TNT 

1 476,00 61 - 204162 

M. JAUFFRET. -

Monsieur le Maire, Mesdames, Messieurs, comme les années précédentes le Président du 
Conseil Général a demandé aux maires des communes de Gironde de présenter par canton 
des dossiers de travaux susceptibles d’être subventionnés au titre du Fonds Départemental 
d’Aide à l’Equipement des Communes. 

Comme vous le remarquerez, on parle toujours du département, deux tiers des sommes sont 
en effet versées par le Département, mais il y a quand même un tiers des sommes qui sont 
versées par la Ville. 

Les services municipaux ont procédé à l’élaboration de devis descriptifs. 

La plupart des Conseillers Généraux ont répondu. Malheureusement le canton de Mme 
DELAUNAY est toujours sans réponse. Peut-être est-elle en train de calculer son compte de 
campagne, mais pour l’instant nous n’avons pas de réponse de Mme DELAUNAY. 

Je vous remercie. 

M. LE MAIRE. -

M. PAPADATO. 

M. PAPADATO. -

Monsieur le Maire, lorsque je vois ce fonds départemental et les aides aux équipements je suis 
très conscient que je m’adresse au Maire, mais aussi aux Conseillers Généraux. Je 
souhaiterais vous faire une proposition dans la droite ligne de mon intervention de tout à 
l’heure par rapport au Compte Administratif et à votre réponse.

Je sais que les demandes des associations, voire sur le terrain, des écoles, sont très 
spécifiques, mais je me pose la question de savoir s’il ne serait pas possible l’année prochaine 
de mettre entre parenthèses ce fonds départemental. Quand je dis « entre parenthèses », c’est 
au niveau du fonctionnement ; c’est-à-dire de soumettre aux associations et aux écoles de 
faire des projets environnementaux. 

Effectivement lorsqu’on voit dans le document qu’il y a par exemple des propositions de 
climatiseurs, je me dis qu’on pourrait peut-être prévoir d’isoler certains bâtiments et revoir leurs 
portes et leurs ouvertures. Pour me promener dans pas mal d’écoles je m’aperçois que dans 
beaucoup d’entre-elles on refait les classes, mais par contre on ne refait pas du tout les portes 



Séance du lundi 4 juin 2007 

157

et les fenêtres. Il faut savoir que la plupart du temps on chauffe pour rien parce que les portes 
ne ferment pas. 

Monsieur le Maire, dans la mesure où vous trouviez qu’on n’allait pas assez vite, et puisqu’une 
somme importante nous est distribuée – 1 ME – ne pourrait-on pas exceptionnellement 
réserver peut-être la moitié de cette somme pour favoriser des projets environnementaux et 
proposer un concours d’idées pour rénover, isoler, équiper bon nombre d’associations et 
d’écoles en équipement énergétiquement responsables ? 

M. LE MAIRE. -

M. MARTIN. 

M. MARTIN. -

Monsieur le Maire, sur ce que vient de dire M. PAPADATO, pourquoi pas ? On va y revenir. 

Sur la charte, c’est lourd. Il va falloir expertiser des centaines de milliers de mètres carrés 
couverts de volumes municipaux. Nous avons l’ambition de le faire, mais ne nous demandez 
pas d’aller plus vite que le vent.

Je crois qu’on a déjà beaucoup de résultats tangibles au niveau municipal et je suis tout à fait 
prêt à vous envoyer la liste de tout ce qui a été fait et aussi dans le domaine des achats, de 
l’eau… etc. Mais sur les bâtiments municipaux, y compris celui-là, ça sera un peu long. Il faut 
des expertises lourdes sur l’ensemble des bâtiments. 

Cela étant, sur le FDAEC, simplement un mot. C’est à la diligence des Conseillers Généraux, 
en liaison avec la Ville, et effectivement, Monsieur le Maire, je crois qu’on peut retenir la 
suggestion si les Conseillers Généraux y adhèrent.

M. LE MAIRE. -

Moi je trouve la suggestion de M. PAPADATO très pertinente. Certes, les Conseillers 
Généraux ont leur liberté de choix, mais je rappelle que la Ville abonde ces opérations par une 
subvention municipale. Donc nous avons là un moyen, non pas de pression mais d’incitation, 
et on pourrait décider que l’année prochaine on demande une orientation sur l’isolation.

C’est vrai que ce sera très difficile. Ce que je constate c’est que nous sommes aussi très 
souvent bloqués par le léger retard des professionnels. On n’a pas toujours face à nous des 
maîtres d’œuvre, des entreprises, des installateurs qui soient tout à fait capables de répondre 
à nos besoins.

 Cela va venir. Des décisions nationales seront évidemment nécessaires pour favoriser cette 
évolution.

Mais je souhaite que l’on retienne cette idée et que l’année prochaine on puisse orienter les 
opérations dans cette direction. 
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M. PAPADATO. -

Monsieur le Maire, on me parle d’expertises. Dans toutes les écoles il y a des Conseillers 
Municipaux qui sont les référents de la municipalité. Ils connaissent très bien les équipements 
scolaires dans la mesure où ils les fréquentent deux ou trois fois par an. Donc je crois qu’on 
peut très bien s’appuyer sur les Conseillers Municipaux. 

Par exemple dans l’école où je travaille ça fait trois ans qu’on réclame des boutons poussoirs. 
Ils ne sont toujours pas mis en place.

Je vous assure, Monsieur le Maire, vous qui semblez sensibilisé à l’environnement, si vous 
veniez dans mon école vous seriez effaré de voir tous les jours les litres d’eau qui coulent 
parce que rien n’est mis en place. 

Dernier point, juste une question. Dans le 8
ème

 canton,  concernant Primerose je vois une 
participation pour l’achat d’un véhicule. J’espère que ce véhicule est soit électrique, soit GPL. 

M. LE MAIRE. -

Je l’espère comme vous. 

Quand je parlais d’expertises ce n’est pas seulement pour détecter ce qui ne va pas, c’est 
ensuite pour réaliser les travaux. Vous savez que l’isolation sur un bâtiment ancien, ce n’est 
pas évident. 

Sur ce que vous dites, vous verrez dans le dossier sur l’école Montaud qui vient un peu plus 
tard que nous avons prévu des poussoirs systématiques dans la rénovation de l’école. Donc 
c’est plus facile quand on a un chantier de rénovation que d’intervenir ponctuellement, mais 
enfin rien ne l’interdit, évidemment. 

Y a-t-il des oppositions sur ce dossier 285 ? 

(Aucune)

ADOPTE A L'UNANIMITE DES PRESENTS 
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D -20070286

Taxe foncière sur la propriété bâtie.Exonération en faveur des 

entreprises concernées par les pôles de compétitivité dénommés 

Pôle Midi-Pyrénées  Aquitaine Aéronautique,Espace Systèmes 

embarqués,Prod’Innov,Industries  Pin Maritime du Futur et 

route lasers 

Monsieur Jean-Paul JAUFFRET, Adjoint au Maire, présente le rapport suivant : 

Mesdames, Messieurs, 

La loi de finances pour 2005 a défini les modalités d’interventions publiques en faveur des 
pôles de compétitivité. 

Pour la Région Aquitaine, des décrets ultérieurs sont venus préciser, en juillet et  
août 2006, la délimitation de ces pôles,à savoir : 

- Le pôle « Midi-Pyrénées & Aquitaine aéronautique, espace et systèmes embarqués » 
- Le pôle « Agro-bio-santé Prod’Innov » 
- Le pôle « Industrie et pin maritime du futur » 
- Le pôle « Route des lasers » 

Le III de l’article 24 de la loi de finances précitée insère un article 1383 F au code général des 
impôts qui permet aux collectivités locales d’exonérer de taxe foncière sur les propriétés 
bâties, pendant une durée de cinq ans, les entreprises concernées par un pôle de 
compétitivité.

Sont concernés les immeubles d’établissements appartenant à des entreprises qui participent 
à un projet de recherche et de développement et dont le siège social ainsi que l’ensemble de 
l’activité et des moyens d’exploitations afférents à ce projet sont implantés dans une zone de 
recherche et de développement. 

Afin de contribuer au développement des pôles de compétitivité, je vous propose d’exonérer de 
la part communale de taxe foncière sur les propriétés bâties, à compter du 1

er
 janvier 2008, les 

entreprises qui remplissent les conditions fixées par la loi. 

Je vous remercie, Mesdames, et Messieurs de bien vouloir voter cette exonération. 

M. JAUFFRET. -

La loi de Finances pour 2005 a inséré au Code Général des Impôts un article qui permet aux 
collectivités locales d’exonérer de taxe foncière sur les propriétés bâties, pendant une durée de 
cinq ans, les entreprises concernées par un pôle de compétitivité. 

Je vous rappelle ces pôles : 

Le pôle « Midi-Pyrénées & Aquitaine aéronautique, espace et systèmes embarqués », 

Le pôle « Agro-bio santé Prod’Innov », 

Le pôle « Industrie et pin maritime du futur », 



Séance du lundi 4 juin 2007 

160

Le pôle « Route des Lasers ». 

Je vous remercie par avance, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir voter cette exonération. 

M. LE MAIRE. -

Mme MELLIER. 

MME MELLIER. -

Monsieur le Maire, vous connaissez nos réserves concernant les pôles de compétitivité. Pour 
ces raisons nous voterons contre cette délibération. 

M. LE MAIRE. -

Merci.

M. COLOMBIER. 

M. COLOMBIER. -

Monsieur le Maire, je voterai ce dossier, il va dans le bon sens pour les entreprises, mais je le 
voterai, j’aillais dire, a minima, car ce n’est qu’une possibilité d’application de la loi.

Je regrette - vous allez me dire que ça ne concerne pas directement la mairie - qu’il n’y ait que 
ce type d’entreprises. Car on sait aujourd’hui – il y a un mois et demi tous les candidats en ont 
convenu – que les entreprises qui sont pourvoyeuses d’emplois réels, et elles principalement, 
si ce n’est presque exclusivement,  crèvent sous les taxes diverses, les impositions et la 
bureaucratie administrative. 

Je me permets simplement de vous rappeler cela. Je regrette que ce ne soit que dans le cadre 
de grandes structures économiques et malheureusement que cela ne touche pas énormément 
d’entreprises de notre département ou même de l’Aquitaine. Ceci va concerner quelques 
grandes entreprises, les fleurons, mais ça ne touchera pas les milliers d’entreprises qui 
forment le tissu économique de notre région. 

Je voterai bien entendu ce dossier. 

M. LE MAIRE. -

Merci.

M. PAPADATO. 

M. PAPADATO. -

Monsieur le Maire, j’avais demandé en commission à M. JAUFFRET la liste des sociétés qui 
seraient éventuellement exonérées de taxe. Dans la liste je vois Oxymétal. Mon collègue 
communiste me laisse entendre qu’Oxymétal n’est pas particulièrement performante en terme 
de respect des salariés, donc nous nous abstiendrons sur cette délibération. 

M. LE MAIRE. -

Il en est pris note. 



Séance du lundi 4 juin 2007 

161

Pas d’autres remarques ? 

(Aucune)

ADOPTE A LA MAJORITE 
VOTE CONTRE DU GROUPE COMMUNISTE 
ABSTENTION DU GROUPE DES VERTS 


